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治：74分 2007考研感言 漫漫考研路，随着复试结果的公布，

终于画下了圆满的句号。各种感受一齐涌来，考研的经历我

终身难忘，是属于我的财富。 （选择考研）走过大一的青涩

，大二的迷茫，大三的“成熟”，我走到了路的分岔口考研

还是工作。这应该算是从小到大对我来说最有意义的选择顾

惜是最自主的一次选择。未来的路是未知的，选哪一条路，

哪种选择最适合自己，更有利于自己的发展，我被这种彷徨

困扰很有一段时间。工作便可以提前进入社会，相对研究生

虽没有可观的薪水，但有年轻的资本，有更宽的就业领域，

同时可以和“穷学生”say goodbye。而考研呢能对某专业领

域更深的接触，为以后在专业内立足打下坚实的基础。当然

毕业后会得到相对更可观的收入。我在06暑假的时候仔细的

分析过自己的情况，在大学刚开始的时候，只是学一些基础

课或专业基础课，对本专业没有什么概念，在学习的过程中

逐渐接触到专业课，也就慢慢对自己专业的东西有了更深刻

的认识。然而几乎同时吧，就要面临选择：是用自己这几年

学的东西去干活，还是不喜欢这些东西就此放弃去追求其它

，还是选择继续深造。我学的是工科，平时课程很紧，课余

时间基本是做作业度过的，虽然学得很辛苦，但学的知识应

用性很强，设计出的东西能给生产生活提供很大便利。既有

用，又有兴趣，而且每当我自己做出小设计后，又特别有成



就感。所以我首先选择了本专业，也就自然地选择了考研这

条路。 （成功原因）我求学的各各阶段都有一个好的结果和

高的起点，常常被人称作是成功的人，也就自然有人常常问

及我成功的原因。虽然我自己并不视之为成功，也还是总结

了一点经验。起决定作用的终归到一点我想应该是我性格中

的坚韧。我的目的性比较强，也就是说我做事前会明确的立

场。然而一旦我决定的事，我会尽一切可能去让它变成现实

，尽一切可能争取更多的帮助，尽一切可能避免不利的情况

，尽一可能去拓平前进的路。如争取名师指点迷津，听取师

兄师姐的经验，记住“学习别人的经验和自己的积累同样重

要”便可以少走很多弯路，同时还要争取家人或朋友最有利

的支持。任何过程中都会有荆棘与坎坷，每次当我学习不顺

心情绪低落时，我看到，不远处，那即将到来的胜利在向我

招手，我知道，只要再坚强些，再坚持下去，迈过去，就多

前进一步，就离成功更进一步！这时候又有多大的困难能让

你退却，让你选择放弃呢？我常在这时候给自己充分的积极

的心理暗示，像是随时在身边永远支持鼓励，不离不弃的朋

友。所以一路上我走得从容且坦然，在别人看来便是轻松与

自信。 当做好了面对困难的心理准备，展望到克服困难后的

成功时，便有了成功的基点。对于考研，可能很多人迫切关

心到底从什么时候准备，准备考研了各个阶段又该怎么复习

，怎样做才能达到最高的效率。 从什么时候准备，确实因人

而异，但我个人认为不宜过早，太早便路太漫长，怕到了冲

刺时身心俱疲。我的大致时间安排是这样的；我是从2006年8

月开始为考研做准备，从9月才开始真正从心理上进入考研备

战阶段。下面我就简单谈一下我各科时间安排和复习心得。 



我报了文都的政治一卡通（包括春秋班和冲刺点题班），在

春季的时候，其实当时对考研完全没有概念，当时安排了两

天的课，只去听了一天，那时候有种很奇妙的感觉，听课像

是享受，是在沐浴知识，而不是被动的被灌输知识，这是在

学生时代很少会有的感觉，从这个意义上说，不得不佩服名

师的个人魅力与教学水平。我自己确切讲当时只是听听课，

顺便了解了一些，自己并没有安排什么计划。 （数学）暑假

的时候我提前一个月返校，因为我考虑到，数学这几门课已

经学过去两三年，而且内容多，有些知识点是难点又是重点

，必须攻克，自己呢对所有知识掌握的深浅又不同，而老师

能在尽量短的时间内，把重要知识无遗漏的讲解，于是我报

了文都的暑期数学班，用暑假的时间补初以前学习的漏洞，

也便当了第一遍复习。等考过之后，又发现其实暑期数学班

的作用远不只如此，文都老师对数学理解很透彻，掌握得有

一定的高度，有时一两句话就能点透长时间困扰你的难点，

他们在解题时我能充分体会到“两点之间直线最短”的妙处

，题可能有多种解法，以前我认为能解出来就是会做了，其

实不然，因为自己的钥匙不一定是最省时省力的，寻求最佳

解题方法才能达到最高的做题效率。暑期数学班使我接下来

复习数学时少走了很多弯路，特别是根本没有觉得数学有如

别人传说中的那么难。数学复习我是这样安排的：对照辅导

班笔记和课本系统的复习，用了将近两个月的时间。然后用

将近一个月的时间把近十年真题卡时间做了一遍，争取不留

一个疑点。然后是每二遍系统复习兼做了一些模拟题。最后

是调整阶段，把平时练习时摘抄的易错，易混的知识点和典

型题复习了一遍，做到胸有成竹。摘抄也是我养成的一个好



习惯，所谓难者不会，会者不难，真是难的是自己不会的，

而不是别人都认可的难点，所以记录下易错难懂的多看多消

化才是良策。 (政治)我开始复习政治并不早，11月才开始，

但最终成绩也不这算比较理想了，74分。我对政治的复习颇

有感触，我得益于“理解 专业术语记忆”和“框架记忆法”

。（这些是我自己定义的了，如有雷同，纯属巧合），因为

我记忆不怎么好，不能理解的东西我记不住，政治这门课也

是的，于是我便先理解后记忆，但毕竟自己的话不如书本的

严谨权威，所以又再记些关键地短句，意思正确又相对比较

专业，基本就能短时间内达到很好效果了。政治的内容很多

，也很零散，但也有一定的结构，“框架记忆法”很有帮助

，辅导讲义都有框架结构的，按照框架，有利于知识的串连

记忆，同时也非常有利于答大题。首先确定题目出自哪一块

的知识，做到有的放矢再答题，答题方向就不会错了，甚至

有时忘记具体的科研课题点用相关知识点做答往往也能得个

不错的分数。我是系统复习兼基础过关题巩固，第二遍系统

复习兼真题解析，最后是综合提炼知识点冲刺阶段，在此特

别感谢文都的政治老师，还有政治的应试技巧班，这是知识

外的对答题素质的整体培养提高。 （专业课）我是报考的外

校，专业课很关键。首先专业课的教材不同于我以前学习用

的教材，其次还有40%的内容是我从来没有学过的。但这些

并不起决定作用，成败只取决于自己的意志。专业课是所报

考学校出题，而且如果出题人不变的话，基本上每年的题型

都是一样的，这些是每个考研人都必须要知道的。所以非常

关键的是我找到了近十几年的专业课真题，和近年的辅导班

笔记。一本笔记指导复习方向，胜过几本参考书，我觉得知



识没有学过并不可怕，自学一遍同样能达到考研的要求。在

学习时，哪怕有一点不懂就查相关书籍，决不能得过且过。

我系统复习两遍，真题做了两遍，又找了命题人出的一本习

题集重点补齐薄弱环节。最终成绩是比较满意的，虽然成绩

并不能说明什么，但却证明了我努力的成效，学习的潜能。 

（英语）至于英语我只说三句话：研究真题很重要，研究真

题特别重要，研究真题最重要！ 不可不提的是，在考研过程

中，了解自己是非常重要的。考研不是搞题目海战，也不是

搞疲劳战，而是要有一定的计划，一定的节奏。我很欣慰我

算是比较了解自己，我的节奏是基础复习，强化复习，冲刺

阶段和调整阶段。时间安排大致是这样的，各阶段分别9小

时/天，10小时/天，10.5小时/天，9小时/天，我追求的是在学

习时间要求最大的效率。我最佳的放松是打网球，当我在打

球的时候我能充分的放松自己的神经，放松自己的身体，同

时又能达到锻炼身体的目的。从我决心考研开始，每周坚持

打两次球，雷打不动。张弛有度的生活既快乐又充实。我还

听说过一位师兄，他考研时，每周门都通宵一次，打一晚上

游戏，第二天睡一上午，然后又开始复习备考，最终考了全

专业第一名。当然不能盲目效仿哦，其实不能简单的评价这

种做法的对错，但可以说明一个问题，这位师兄找到了放松

自己的方式，这种方式很适合他。每个人的情况不同，考研

的整个过程令人精神紧张，会让我们感到身心很累，所以了

解自己，找到真正合适自己的放松方式很重要。 现在考研的

日子已经结束了，备战的这段经历总是让人回味，用一句话

来形容就是这种感觉很美妙，只有用心经历才会体会。最后

我想与读到我感言的人共同分离我考研时常常自励的几句话



：我不是最好的，我不是最差的，我在努力着，这就够了。

当自我感觉很好时，我对自己说：“比你付出多的人大有人

在，比你学的好的人也大有人在，你不是最好的。”当我觉

得努力没有收获，有受挫感时，我对自己说：“比你不努力

的人很多，比你不顺尽的也有很多，你不是最差的，只要坚

持与努力就够了”！ 100Test 下载频道开通，各类考试题目直

接下载。详细请访问 www.100test.com 


